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Наше – значит 

качественное 

Юлия БАБУШКИНА

Первый заместитель 
губернатора Свердловской 
области Алексей ШМЫКОВ 
посетил межмуниципальную 
выставку-ярмарку 
свердловских 
производителей «Выбираем 
наше» в Каменске-Уральском. 
Она прошла 12 июня, 
в День России, и собрала 
более 120 компаний 
и предпринимателей 
из разных уголков региона. 
Местные власти отмечают: 
популярность выставки 
растет, о чем свидетельствует 
увеличение числа  
ее участников и победы 
на федеральных конкурсах. 

Ежегодная выставка «Выби-
раем наше» проходит в один-
надцатый раз с целью поддер-
жать малый и средний биз-
нес. Ее организатор – Фонд под-
держки предпринимательства 
Каменска-Уральского. Как по-
яснили здесь «ОГ», выставка – 
это хорошая возможность про-
демонстрировать свою продук-
цию, рассказать о себе и заин-
тересовать потенциальных по-
купателей и клиентов. Кроме 
того, это реальный товарообо-
рот, который растет с каждым 
годом. 

Алексей Шмыков вместе с 
главой Каменска-Уральского 
Алексеем Герасимовым и заме-
стителем председателя Заксо-
брания Свердловской области 
Виктором Якимовым обошел 
все павильоны, изучил продук-
цию, пообщался с продавцами. 
Он дал высокую оценку выстав-
ке, отметив широкий ассор-
тимент товаров и их качество. 
Алексей Шмыков также награ-
дил пятерых предпринимате-
лей, которые по итогам опроса 
жителей были признаны луч-
шими на выставке. 

Как сообщил Алексей Гера-
симов, в этом году выставка зна-
чительно расширила свою гео-
графию: торговые павильоны 
жителям представили не только 
каменские предприниматели, 

37  
проектам 

в Свердловской области 
выделят 188,2 млн рублей 
господдержки в рамках 
нацпроекта «Туризм 
и индустрия гостеприимства»

В частности, к концу 2023 года 
на территории 14 муниципальных 
образований будут созданы более 
100 новых мест в туробъектах.  
В регионе построят шесть 
круглогодичных плавательных 
бассейнов, промаркируют четыре 
новых туристских маршрута.

>200 млн  
рублей

получат уральские колледжи 
благодаря инициативе 
губернатора

Новые кластеры системы среднего 
профессионального образования 
в рамках «Профессионалитета» 
появятся в Свердловской области. 
Минпросвещения России одобрило 
заявки региона, направленные 
по решению губернатора Евгения 
Куйвашева на федеральное 
финансирование трех 
образовательных центров. Свыше 
200 млн рублей будет направлено 
на развитие одного кластера 
по направлению «Педагогика» и двух 
«Туризм и сфера услуг».

50 свердловских 
выпускников 

набрали 100 баллов 
по результатам первых 
госэкзаменов

Это вдвое больше, чем по итогам 
первых трех экзаменов в 2022 году. 
Работы более 700 выпускников 
оценены на 80 баллов и выше. 
Больше всего стобалльников 
в Екатеринбурге – 30 человек. Также 
среди отличников выпускники 
из Верхней Пышмы, Артемовского, 
Невьянска, Арамиля, Карпинска, 
Серова, Краснотурьинска, Асбеста, 
Качканара, Нижнего Тагила, 
Североуральска, Заречного.

Больше. 
Лучше. 
Доступнее

СПОРТИВНЫЕ 

ОБЪЕКТЫ

стр. III–VI 

Издается с 8 марта 1990 года. Выходит ежедневноЕжедневное издание (индексы 09856; 09857; 73813; 7381П; П2846; П3110)

Алексей Шмыков оценил выставку-ярмарку свердловских производителей  

в Каменске-Уральском и наградил ее лучших участников
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Алексей Шмыков с большим интересом изучал товары на выставке, в частности он примерил рукавицы ручной работы

Особой популярностью у маленьких посетителей выставки пользовались 
конструкторы и роботы

но и гости из Екатеринбурга, За-
речного, Алапаевска, Арамиля, 
Сухого Лога, Белоярского райо-
на, Первоуральска и других му-
ниципалитетов. Их шатры заня-
ли всю улицу от Дворца культу-
ры «Юность» до парка «Космос». 

Посетители выставки мог-
ли приобрести уникальные 
фермерские продукты и това-
ры: сыр и хлеб разных сортов, 
овощи нового урожая, семена 
и саженцы, травяные чаи и сла-
дости, парфюмерию, игрушки, 

изделия из дерева и стекла, мя-
сомолочную продукцию. Тор-
говля шла бойко и весело, па-
раллельно жителей развлека-
ли творческие коллективы го-
рода и спортивные клубы. 

В каменском Фонде под-
держки предпринимательства 
заявили, что если в 2022 году 
выставку посетили семь тысяч 
человек, то в этом году – уже 
12 тысяч. 

– Желающих развивать свой 
бизнес становится больше. Уже 
очевидно, что в 2024 году вы-
ставка «Выбираем наше» еще 
прирастет участниками, – ска-
зал глава Каменска-Уральского 
Алексей Герасимов. 

Кстати, недавно каменская 
выставка одержала победу в но-
минации «Лучший торговый 
фестиваль» федерального кон-
курса «Торговля России-2023», 
который проводит Министер-
ство промышленности и тор-
говли РФ.

О том, как в регионе отметили 
День России, читайте на стр. VIII 
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На электричку – 
с комфортом
В Екатеринбурге появится первый пересадочный узел наземного метро

Юлия БАБУШКИНА

Администрация Екатеринбурга 
выделила Железнодорожному 
и Октябрьскому районам 
почти 16 млн рублей 
на обустройство подходов 
к железнодорожным станциям 
«ВИЗ», «Шарташ» и «Шувакиш» 
в рамках проекта «Наземное 
метро». Работы планируется 
выполнить до конца лета. 
Что изменится для горожан – 
в материале «ОГ». 

Как пояснили в пресс-службе 
екатеринбургской мэрии, к стан-
ции «ВИЗ» подтянут автобусные 
маршруты: со стороны улицы 
Ольховской сделают остановки 
и парковочные карманы. Здесь 
смогут пересесть на обществен-
ный транспорт жители Акаде-
мического, Широкой речки и 
Солнечного и быстро добрать-
ся до центра города и обратно. 
На самой станции Свердловская 
железная дорога (СвЖД) уже по-
строила современный пешеход-
ный переход и лифты для удоб-
ного выхода на платформы. 

Вокруг станций «Шарташ» и 
«Шувакиш» благоустроят подъ-
ездные пути, чтобы пассажиры 
могли с комфортом добирать-
ся до железнодорожных плат-
форм. Все работы планирует-
ся выполнить к осени текущего 
 года. 

Также в 2023 году в уральской 
столице СвЖД модернизиру-
ет станцию «Аппаратная» на ли-
нии Екатеринбург – Егоршино и 
платформу «Компрессорный за-
вод» и построит новую платфор-
му – на «Синих камнях». Благо-
устройство прилегающих терри-
торий и монтаж остановочных 
комплексов для подъезжающих 
автобусов возьмет на себя мэрия. 
В 2024 году аналогичные работы 
СвЖД и муниципальные власти 
планируют выполнить на стан-
циях «Ботаническая», «Керамик» 
и «Вторчермет». 

Наземное метро – сеть элек-
тричек вокруг Екатеринбур-
га, запустить которую приня-
ли решение в 2022 году прави-

тельство Свердловской области, 
СвЖД и администрация ураль-
ской столицы, подписав соот-
ветствующее соглашение. Элек-
тротранспорт будет курсировать 
по двум маршрутам: «Новоколь-
цовский» – до аэропорта Кольцо-
во, районов Солнечный, Акаде-
мический и Широкая речка про-
тяженностью 31  км и «Юго-За-
падный» по районам ВИЗ, Бота-
нический, Вторчермет и другим 
протяженностью 43  км (см. «ОГ» 
№  172 от 21.09.2022  г.). К ним 
подведут железнодорожные вет-
ки из городов-спутников: Ревды, 
Первоуральска, Среднеуральска, 
Верхней Пышмы, Березовского, 
Сысерти и Арамиля. Таким обра-
зом, Екатеринбургская агломера-
ция получит общую транспорт-
ную магистраль. В результате, по 
прогнозам транспортников, пас-
сажиропоток внутри Екатерин-

бурга вырастет с 233 млн поез-
док ежегодно до 300 млн, а маят-
никовая миграция достигнет ре-
кордной отметки – 400 тысяч че-
ловек ежесуточно.

Стоимость проекта наземно-
го метро оценивается в 100 млрд 
рублей. Полностью реализо-
вать его планируется к 2030 году. 
Между тем, губернатор Евгений 
Куйвашев на рабочей встрече с 
главой СвЖД Иваном Колесни-
ковым 19 мая заявил, что линия 

наземного метро «Новокольцов-
ский» будет запущена уже в те-
кущем году. Она соединит по-
строенные студенческие обще-
жития с учебными заведениями 
города. Кроме того, в этом же го-
ду в маршрут планируется вклю-
чить один из самых крупных го-
родов-спутников Екатеринбур-
га – Первоуральск, где проживает 
более 100 тысяч человек.

Поздравления 
14-19 июня

ДНИ РОЖДЕНИЯ

14 июня 

Владимир 

ЯКУШЕВ

Полномочный представитель 
Президента РФ в Уральском 
федеральном округе

Юрий 

ПРИЛУКОВ

Заслуженный мастер спорта РФ, 
шестикратный чемпион мира 
по плаванию

16 июня

Иван 

КОЛЕСНИКОВ

Начальник Свердловской 
железной дороги – филиала 
ОАО «РЖД»

19 июня 

Александр 

ФЁДОРОВ

Начальник Главного 
управления Федеральной 
службы исполнения наказаний 
по Свердловской области

ПРАЗДНИКИ И ДАТЫ НЕДЕЛИ

14 июня

Всемирный день 
донора крови

18 июня 

День медицинского 
работника 
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По маршрутам наземного метро ежедневно будут курсировать 
электропоезда «Ласточка» с интервалом 10-15 минут. Всего 
их будет 142 – по 35 железнодорожным станциям. Проезд 
из Екатеринбурга в города-спутники и в обратном направлении будет 
осуществляться по единому билету. Сейчас в границах Екатеринбурга 
уже действует единый билет стоимостью 35 рублей, тариф утвердил 
в начале 2023 года глава Екатеринбурга Алексей Орлов. 

ЭлектродепоЭлектродепо

Таганский рядТаганский ряд

Ж/Д вокзалЖ/Д вокзал

ПутевкаПутевка

ЧапаевскаяЧапаевская
ЛесотехническаяЛесотехническая

Парк МаяковскогоПарк Маяковского

БотаническаяБотаническая

УктусУктус

ВторчерметВторчермет

КерамикКерамик

ПРО-Бизнес-ПаркПРО-Бизнес-Парк

АутлетАутлет

КраснолесьеКраснолесье

АкадемическийАкадемический

МичуринскийМичуринский

ПатрушихаПатрушиха
РябининскаяРябининская

ШирокореченскаяШирокореченская

МЕГАМЕГА

ВизовскаяВизовская

ЗападнаяЗападная

ЛечебныйЛечебный КомпрессорныйКомпрессорный
заводзавод

КольцовоКольцово

Аэропорт Аэропорт 
КольцовоКольцово

Сима-лендСима-ленд

ЭКСПОЭКСПО

СтуденческаяСтуденческая

ВИЗВИЗ

Екатеринбург-Сорт.Екатеринбург-Сорт.

Первоуральск

(120 тыс. чел.)
Ревда (61 тыс. чел.)

Среднеуральск
(24 тыс. чел.) Верхняя Пышма

(74 тыс. чел.)
Березовский

(74 тыс. чел.)

Сысерть (21 тыс. чел.)

Арамиль (16 тыс. чел.)

маршрут 

«Новокольцовский»

31 км – протяженность;

30 минут – время в пути;

17,2 млн пассажиров – 
объем перевозок.

Нужно построить

7,4 км новых ж/д путей

3 остановочных комплекса

маршрут 

«Юго-Западный»

43 км – протяженность;

30 минут – время в пути;

34,7 млн пассажиров – 
объем перевозок.

Нужно построить

23,1 км новых ж/д путей

13 остановочных комплексов 

Схема маршрутов наземного метро

метро железная 
дорога

автодорога

ПервомайскаяПервомайская

ШарташШарташ

Умный сервис изучит миграцию
Сергей РЫБАКОВ 

В Свердловской области 
создают модуль 
геоинформационной системы, 
позволяющий отслеживать 
миграционные потоки. 
Инициатором проекта 
выступило региональное 
правительство. Полученные 
данные будут использовать 
при решении задач, связанных 
с развитием транспортной, 
экономической и социальной 
инфраструктуры области. 

Программно-аппаратный 
модуль «Анализ геоданных», 
который станет частью актив-
но развиваемой региональной 
геоинформационной системы 
(РГИС), создаст компания «Рос-
телеком». Система позволит 
оптимизировать территори-
альное планирование, а также 
модернизировать транспорт-
ную инфраструктуру и марш-
рутную сеть. Модуль, исполь-
зуя данные мобильных опера-
торов, будет обрабатывать дан-
ные о численности населения 

области и его перемещении по 
территории региона в зависи-
мости от времени, целей и ус-
ловий пребывания. Таким обра-
зом, органам власти, опираясь 
на данные, можно будет прини-
мать решения по устойчивому 
развитию области. 

Внедрение сервиса служит 
достижению целей нацпроекта 
«Цифровая экономика» в сфере 
государственного управления. 

Геоинформационная система – это один из важных 
инструментов цифровой трансформации региона, 
которую мы ведем по поручению губернатора 
Евгения Куйвашева. В базе системы находится 
уже 150 слоев информации. Новый модуль поможет 
на основе агрегированных статистических данных 
анализировать суточную и сезонную 
миграцию жителей области и на их 
основе принимать управленческие решения.

Михаил ПОНОМАРЬКОВ,
министр цифрового развития 
и связи Свердловской области
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Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 

Свердловской области

Александр 
ЧЕРНОВ,
руководитель 
Дирекции 
Международного 
фестиваля 
университетского 
спорта

По развитию спортивной инфраструктуры
Екатеринбург, на мой взгляд, входит в тройку 
лучших городов России – вместе с Москвой и 
Казанью. Недавно сданный Дворец водных видов 
спорта – однозначно лучший в стране. ДИВС после 
ремонта – в идеальном состоянии. Просто сказка.

«Знак ГТО говорит о том, что ваше здоровье 
соответствует духу и вызовам времени»
Интерес свердловчан к занятиям физкультурой и спортом растет вместе с числом спортивных сооружений

В прошлом году 
в Свердловской области 
произошел взрывной 
рост числа спортивных 
мероприятий. Если раньше 
на Среднем Урале каждый 
год проводили 8-9 тысяч 
соревнований, то в 2022-м
их было больше 19 тысяч!
О том, почему это 
произошло и удастся ли 
повторить такой результат 
нынче, «Областная газета» 
поговорила 
с региональным 
министром физической 
культуры и спорта 
Леонидом РАПОПОРТОМ.

– Леонид Аронович, в про-
шлом году российские спор-
тсмены почти тотально были 
отстранены от участия в меж-
дународных соревнованиях. 
Это оказало влияние на рост 
внутрироссийских соревно-
ваний?

– В том числе. Когда появи-
лись ограничения на участие 
россиян в международных 
турнирах, возникла потреб-
ность компенсировать нашим 
спортсменам состязательную 
деятельность, ведь только она 
дает возможность оценить 
свой уровень. Можно трени-

роваться в любом виде спорта 
сколь угодно долго, но если не 
соревноваться, то ты так и не 
узнаешь, какой у тебя реаль-
ный уровень подготовки. Раз 
нас не пускают на старты, ко-
торые проходят за границей, 
нам приходится организовы-
вать их в России (их, кстати, 
неправильно называть вну-
тренними соревнованиями, 
поскольку в них участвуют 
и зарубежные спортсмены). 
Но это только одна причина 
роста.

По словам министра, число свердловчан, занимающихся спортом, за 10 лет 
выросло более чем в два раза
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Продолжение на стр. IV 

Наша главная задача – сделать занятия 
физкультурой и спортом доступными для 
каждого уральца, приобщить как можно больше 
людей к здоровому образу жизни, продлить 
активное долголетие наших земляков. С этой 
целью мы продолжаем развивать спортивную 
инфраструктуру, которая в настоящее время 
включает свыше 10,5 тысяч спортивных 
сооружений. В регионе строятся современные 
ледовые арены, футбольные поля, много-
функциональные спортивные комплексы, лыжные 
базы, бассейны, уличные спортивные площадки.
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Екатеринбургский Дворец игровых видов спорта – самая востребованная арена в Свердловской области: 
за год здесь проходит более 300 мероприятий, причем не только спортивных. 
11 июня ДИВСу исполнилось 20 лет

Продолжение на стр. IV 
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Дворец-молодец

Владимир ВАСИЛЬЕВ

В минувшее воскресенье, 11 
июня, самый востребованный 
спортивный объект 
Свердловской области – 
екатеринбургский Дворец 
игровых видов спорта (ДИВС) – 
отметил свое 20-летие.

Сегодня, когда областная сто-
лица по уровню спортивной ин-
фраструктуры входит в трой-
ку лучших городов России (см. 
цитату Александра Чернова на 
3-й странице), сложно предста-
вить, что четверть века назад си-
туация была совсем иной.

Тогда в Екатеринбурге бы-
ла лишь одна относительно (от-
носительно!) достойная аре-
на – Дворец спорта профсою-
зов (ныне – КРК «Уралец»). Толь-
ко он изо всех городских кры-
тых стадионов вмещал более  
1 000 зрителей, и по этой причи-
не играть там хотели все екате-
ринбургские клубы – хоккейная 
«Динамо-Энергия», мини-фут-
больный «ВИЗ», баскетбольный 
«Евраз», волейбольные «Уралоч-
ка» и «УЭМ-Изумруд»… Време-
ни на всех, естественно, не хва-
тало, кому-то приходилось отка-
зывать, и это порой приводило 
к серьезным конфузам: напри-
мер, «УЭМ-Изумруд» в сезоне 
1999–2000 годов был вынужден 
сыграть матч Лиги чемпионов 
в Первоуральске: Дворец спор-
та был занят, а собственная пло-
щадка волейболистов не соот-
ветствовала требованиям Меж-
дународной федерации волей-
бола по вместимости.

В результате на стыке веков 
властями области было приня-
то решение построить в горо-
де суперсовременный Дворец 
игровых видов спорта – ДИВС.

f Первый камень в основа-
ние будущего Дворца был за-
ложен 5 июня 2001 года. Рабо-
ты вела австрийская компания  
«Э. Фюрман Бау ГМБХ» по 
собственному проекту. Стои-
мость строительства составила 
25 миллионов долларов.

Уже через два года после нача-
ла стройки – 11 июня 2003 года – 
ДИВС был сдан в эксплуата-
цию. На тот момент это был 
абсолютно лучший крытый 
стадион страны к востоку от  
Москвы. За истекшие 20 лет у 
екатеринбургской арены поя-
вились достойные конкуренты, 
но она по-прежнему входит, как 
минимум, в топ-3.

Первое соревнование, кото-
рое прошло в ДИВСе, – это Меж-
дународный турнир среди женс- 
ких сборных по волейболу на 
Кубок первого Президента Рос-
сии Бориса Ельцина. На него 
приехал сам Борис Николаевич 
(и в дальнейшем, пока был жив, 
постоянно приезжал).

В 2006 году у ДИВСа появил-
ся блок «Б», который предназна-
чен в основном для тренировок 
и восстановления спортсменов: 
здесь есть фитнес-зал, сауна, ка-
фе, солярий, а также несколько 
тренировочных площадок и да-
же собственная гостиница на 27 
номеров.

f Комплекс традиционно 
называют спортивным объек-
том, однако это не совсем точно. 
Проведение спортивных сорев-
нований, разумеется, является 
главной задачей ДИВСа, но толь-
ко этим дело не ограничивает-
ся. Во Дворце регулярно про-
ходят концерты, торжествен-
ные собрания и даже сельхоз- 
ярмарки. Эти мероприятия  

составляют всего 1/10 от общей 
нагрузки ДИВСа, но приносят 
заметную долю доходов.

f За 20 лет существования 
у ДИВСа было всего три руко-
водителя. Первый из них во 
всех смыслах – легендарный  
Геннадий Севастьянов. Его в 
свое время выбрали из 12 канди-
датов. Он возглавлял Дворец 16 
лет (2003–2019 гг.) и задал неве-
роятно высокую планку работы: 
при нем ДИВС трижды призна-
вался лучшим спортивным со-
оружением России. Севастьянов 
покинул свой пост в 64 года.

Вторым директором ДИВСа 
был Николай Гарбузов. Он руко-
водил комплексом 3 года. С сен-
тября 2022 года Дворец возглав-
ляет Сергей Константинов.

f В течение 2021-го и в пер-
вой половине 2022 года в ДИВСе 
прошел капитальный ремонт. 
Полностью отреставрирована 
главная спортивная арена (заме-
нены кресла, звуковая и мульти-
медиасистемы), модернизиро-
ваны раздевалки спортсменов 
и судей, появился новый меди-
цинский кабинет.

ДИВС полностью готов к но-
вому вызову: во второй половине 
августа на арене Дворца пройдут 
соревнования по мини-футболу 
и волейболу в рамках Междуна-
родного фестиваля университет-
ского спорта.
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10 крупнейших турниров, прошедших  
в ДИВСе за 20 лет его существования

f Кубок Ельцина по волейболу (2003–2017)
f «Финал четырех» Кубка Европейских чемпионов по индор-хоккею (2005)
f Чемпионат Европы по скалолазанию (2006)
f Матчи мужской Мировой лиги по волейболу (2006, 2010)
f Финальный турнир женской Мировой лиги по баскетболу (2007)
f Чемпионат Европы по индор-хоккею (2008)
f «Финал четырех» Кубка УЕФА по мини-футболу (2009)
f Финалы женской баскетбольной Евролиги (2011, 2013, 2014)
f Этап мировой Лиги наций по волейболу среди женских команд  

(2018, 2019)
f Международные турниры по профессиональному боксу и ММА от 

компании «RCC Boxing Promotions» (2018-2022)

Трибуны ДИВСа вмещают 5000 зрителей

Самая популярная арена региона ежегодно принимает  

более 300 мероприятий

– Каковы другие?
– Их еще две. Вторая – это возросший интерес свердловчан к 

занятиям физкультурой. Здесь, я думаю, очень серьезно сказалась 
пандемия коронавируса. Когда она наступила, люди поняли, на-
сколько важно заботиться о своем здоровье. Что это гораздо вы-
годнее, чем болеть, а потом лечиться. Сейчас в Свердловской об-
ласти спортом занимается каждый второй (54 процента, если точ-
но). Но на деле, я думаю, еще больше. Вот я, например, по вечерам 
играю в хоккей – вряд ли мои занятия попадают в статистику. А 
ведь 10 лет назад, в 2013-м, спортом занимались всего 23,9 процен-
та свердловчан – в два с лишним раза меньше, чем сейчас!

– Как обстоит у нас дело со сдачей норм ГТО?
– В этом году нормы выполнили около 280 тысяч свердловчан, 

свыше 180 тысяч из них получили золотые, серебряные и бронзо-
вые знаки отличия. Сейчас, я считаю, просто неприлично не иметь 
знак ГТО. Его наличие говорит о том, что через десять лет вы точно 
будете живы, и что уровень вашего здоровья и физической подго-
товки соответствует духу и вызовам времени. 

– Чтобы заниматься физкультурой и спортом, нужно, чтобы 
была соответствующая инфраструктура – площадки, катки, бас-
сейны…

– Совершенно верно. И это третья причина роста числа спор-
тивных состязаний в нашем регионе. За последнее время у нас по-
явилось множество новых объектов, где можно заниматься спор-
том как на любительском, так и на профессиональном уровнях.

В прошлом году сдали четыре крупных объекта в городах об-
ласти. В начале этого – три новых спортивных Дворца в Екате-
ринбурге. И в данном случае слово «дворец» – это не фигура речи. 
Эти сооружения – лучшие, как минимум, в стране, в Европе, а то 
и в мире. Вот, например, Дворец водных видов спорта. Мы взяли 
проект подобного объекта в Будапеште и модернизировали его. 
Теперь все, кто к нам приезжают – спортсмены, тренеры, функ-
ционеры – говорят, что ничего лучше они нигде не видели. Или 
возьмем Центр художественной и эстетической гимнастики. Там 
три огромных зала. Президент ФК «Урал» Григорий Иванов, когда 
увидел их размеры, сказал: «Так здесь в футбол можно спокойно 
играть». Наши детско-юношеские спортивные школы получили 
отличную материальную базу. 

Особенно повезло, конечно, водным видам спорта: плаванию, 
прыжкам в воду, синхронному плаванию, водному поло. В реги-
оне было всего восемь 50-метровых бассейнов ещё советской по-
стройки, а сейчас мы получили два новейших. И это может приве-
сти к тому, что мы вернем в Екатеринбург из Казани соревнования 
по плаванию на Кубок нашего земляка – четырехкратного олим-
пийского чемпиона Александра Попова.

– Вы упомянули водное поло. Но ведь у нас нет команд по это-
му виду спорта…

– Нет, потому что им играть негде было. А теперь есть где. Бла-
годаря губернатору Свердловской области Евгению Куйвашеву у 
нас есть возможности по приглашению тех или иных специалис- 
тов для развития базовых для области видов спорта. Водное поло 
к числу базовых пока не относится, но вполне может им стать. Это 
очень перспективная игра.

Беседовали
Владимир ВАСИЛЬЕВ

и Данил ПАЛИВОДА

«Знак ГТО говорит о том,  

что ваше здоровье соответствует 

духу и вызовам времени»

 Å Начало на стр. III

В начале июня ФК «Урал» (слева – президент клуба Григорий Иванов) 
передал Леониду Рапопорту 100 мячей, которые предназначены  
для детских команд.

– Глубоко символично, что мы получили 100 мячей в год 100-летия 
министерства спорта, – сказал Леонид Рапопрот. – Все это передадим 
воспитанникам детских спортивных школ Екатеринбурга и области
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Cпортивная инфраструктура  
Cвердловской области

 – 151 лыжная база

 – 44 стадиона на 1 500 мест и более

 – 37 манежей

 – 19 крытых объектов с искусственным льдом

 – 5 гребных баз и каналов

 – 2 биатлонных комплекса

 – 4 135 плоскостных спортивных сооружений

 – 2 770 спортивных залов

 – 1 117 объектов городской и рекреационной инфраструктуры

 – 620 футбольных полей

 – 265 плавательных бассейнов

 – 237 сооружений для стрелковых видов спорта

Екатеринбург

Лесной
Спортивная школа  
с искусственным льдом

Пионерский
(Ирбитский район)

Бассейн

Верхняя Пышма
Дворец 
самбо

Краснотурьинск
Физкультурно-оздоровительный 
комплекс

Краснотурьинск

Лесной

Верхняя Пышма

Первоуральск
Дворец водных видов спорта

Екатеринбург

Каменск-Уральский
Центр бокса

Талица
Центр бокса

Пионерский

Крупные  
спортивные объекты  
Свердловской области,
построенные  
в 2022-2023 годах  
и строящиеся сейчас

ПОСТРОЕНЫ

СТРОЯТСЯ

Дворец водных видов спортаДворец дзюдоЦентр художественной и эстетической гимнастики

 – 1 821 другое сооружение 

10 603
спортивных объектов
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Бронзовая «Синара»
К выигранному Кубку России екатеринбургский клуб добавил медали чемпионата страны

Анастасия МАКАРОВА,  

Данил ПАЛИВОДА

Мини-футбольный клуб 
«Синара» завоевал бронзовые 
медали чемпионата России.  
В серии за третье место команда 
Павла ЧИСТОПОЛОВА 
оказалась сильнее 
прошлогоднего чемпиона 
страны – «Газпрома-Югры».

Серия за бронзовые награ-
ды стартовала в Югорске, так как 
«Газпром» занял более высокое 
место в регулярном чемпиона-
те. В первой игре противостоя-
ния «Синара», неожиданно для 
многих, разгромила соперника 
со счетом 9:3, но в ответном мат-
че «Газпром» выровнял положе-
ние, добыв победу со счетом 4:3. 
Таким образом, «Синара» переве-
ла серию в Екатеринбург при рав-
ном счете, и теперь преимуще-
ство домашней площадки было 
на ее стороне.

Вырвали на зубах

Третий матч в серии «Сина-
ра» вновь оставила за собой. Бое-
вая победа со счетом 4:3 позволи-
ла подопечным Павла Чистопо-
лова стать на шаг ближе к завет-
ным бронзовым медалям. Несмо-
тря на глупую ошибку голкипера 
екатеринбургской команды Ива-
на Ишкова, которая привела к от-
крытию счета уже на первой ми-
нуте матча, игрокам «Синары» 
удалось реабилитироваться и при 
помощи голов Егора Иванова и 
Валерия Дёмина завершить пер-
вый тайм в свою пользу – 2:1.  

После перерыва «Газпром» 
практически сразу сравнял счет, 
но стандарт в исполнении Сергея 
Абрамова и Валерия Дёмина вер-
нул преимущество «Синаре». Го-
сти по ходу второго тайма бы-
стро нахватали фолов, за что бы-
ли наказаны десятиметровым 
штрафным ударом. К мячу по-
дошел Валерий Дёмин и офор-
мил хет-трик в этом матче. В кон-
це встречи гости заменили врата-
ря на пятого полевого и даже оты-
грали один мяч усилиями Андрея  

Афанасьева, но спасти матч не 
смогли – 4:3 в пользу «Синары». 

Четвертая встреча оказалась 
не мнее напряженной. «Газпром» 
провел атаку в самом начале мат-
ча и открыл счет еще раньше, чем 
в предыдущей игре – на 33-й се-
кунде. Вскоре гости увеличили 
преимущество, после чего прои-
зошло удаление голкипера югор-
цев Звиада Купатадзе и назна-
чение штрафного удара, кото-
рый реализовал Валерий Дёмин. 
До перерыва команды обменя-
лись забитыми голами, и второй 
тайм начался при счете 3:2 в поль-
зу «Газпрома».

Однако сохранить преимуще-
ство до конца матча подопечным 
Владимира Колесникова не уда-
лось. В середине тайма Никита 
Фахрутдинов сравнял счет и до-
бавил интриги в исход встречи. 
Забитый Сергеем Абрамовым на 
последних минутах матча мяч, ка-
залось бы, решил, кому достанет-
ся третье место, но Андрей Афа-
насьев довольно быстро восста-
новил равенство на табло. Прав-
да, ненадолго. Валерий Дёмин за 
25 секунд до финальной сирены 
еще раз поразил ворота «Газпро-
ма» и принес «Синаре» бронзовые 
медали – 5:4 в матче и 3:1 в серии.

Кстати, Валерий Дёмин 
стал настоящим кошмаром для 

«Газпрома-Югры». Нападающий 
«Синары» наколотил в серии де-
сять голов, забив в каждом матче. 
Это позволило ему стать лучшим 
снайпером плей-офф Суперлиги 
с 14-ю забитыми мячами.

Сезон – в актив

Для «Синары» это седьмая 
бронзовая награда элитного ди-
визиона за всю историю клуба. 
Сезон для екатеринбуржцев по-
лучился не самым простым. 

Во-первых, команду покину-
ли основные вратари Дмитрий 
Путилов и Зураб Калмахелид-
зе, которые перешли в «КПРФ» и 
«Газпром-Югру» соответственно. 
По сути, «Синара» осталась с дву-
мя молодыми голкиперами Ива-
ном Ишковым и Кириллом Ярул-
линым, к которым по ходу сезона 
присоединился еще и 18-летний 
вратарь дубля Владислав Швецов. 
Именно он в регулярном чемпио-
нате стал основным голкипером 
команды. 

Во-вторых, в межсезонье «Си-
нара» потеряла лучшего игрока 
Суперлиги прошлого сезона Ан-

тона Соколова, который уехал 
на повышение в лиссабонский 
«Спортинг». 

В-третьих, по ходу сезона 
у «Синары» произошла смена  

главного тренера: вместо Евгения 
Давлетшина командой стал руко-
водить Павел Чистополов.

Но, несмотря на все эти труд-
ности, «Синара» вполне может 
занести себе сезон в актив. Екате-
ринбуржцы во второй раз под-
ряд сумели выиграть Кубок Рос-
сии с фантастическим финалом 
против «КПРФ», уступая «комму-
нистам» за три минуты до конца 
встречи со счетом 1:3. «Синара» 
третий сезон подряд завоевыва-
ет трофей (в сезоне 2020/2021 бы-
ла победа в чемпионате страны, 
в прошлом сезоне – в Кубке). Ну, 
и в чемпионате России екатерин-
буржцы в итоге добрались до ме-
далей. Да, до бронзовых, но до се-
зона 2019/2020 «Синара» на про-
тяжении десяти лет оставалась 
вне призовой тройки, поэтому и 
бронзу можно и нужно считать 
успехом. 

Феномен «Синары» заключа-
ется в командных действиях и в 
том, что в отдельно взятом матче 
каждый из игроков может блес-
нуть индивидуальным мастер-
ством и вытащить игру для ко-
манды. То, что творил Валерий 
Дёмин в противостоянии за брон-
зовые медали, не поддается ника-
кому объяснению. В регулярном 
чемпионате на его счету было 16 
мячей в 30 матчах, а тут – десять за 
четыре игры.

«Синара» научилась справ-
ляться с вынужденными потеря-
ми. В решающих играх с «КПРФ» 
и «Газпромом-Югрой» команде не 
смог помочь из-за травмы один 
из лидеров – Дмитрий Прудни-
ков. С ним в составе, возможно, у 
екатеринбуржцев было бы боль-
ше шансов в играх с «КПРФ», но 
бронзовую серию «Синара» выта-
щила и без него.  

Екатеринбургский клуб про-
должает играть только воспитан-
никами своей академии и уро-
женцами Свердловской области. 
Без привлечения южноамерикан-
ских звезд и без перекупа силь-
ных игроков у других команд. И 
в таких условиях конкурирует на 
самом высоком уровне, что не мо-
жет не вызывать уважения.

«Синара» с наградами сезона 2022/2023
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ИТОГИ СЕЗОНА

f В финальной серии чемпионата России встречались «КПРФ»  
и «Норильский никель». Интриги в этом противостоянии не получилось. 
Одержав две домашние победы в Климовске со счетом 4:0 и 3:2, 
«коммунисты» отправились в Норильск, где и завершили серию в свою 
пользу – 3:1 в матче и 3:0 в серии. Таким образом, «КПРФ» стал новым 
чемпионом страны, а «Норильский никель» завоевал серебряные медали 
турнира впервые с сезона 2002/2003.

f Лучшим вратарем сезона был признан Дмитрий Путилов («КПРФ»), 
который еще в прошлом сезоне играл за «Синару». 

f Лучшим молодым игроком Суперлиги был признан 18-летний  
Владислав Швецов – нынешний страж ворот екатеринбургской команды, 
так что с преемственностью у «Синары» все в полном порядке. 

f Лучший защитник – Даниэль Баталья («КПРФ), 
f Лучший нападающий – Янар Асадов («КПРФ»), 
f Лучший бомбардир – Руслан Кудзиев («Норильский никель»). 
f Лучший игрок сезона – капитан «Синары» и сборной России  

Сергей Абрамов, который провел очередной фантастический сезон:  
43 матча, 40 голов, 33 голевые передачи.

В Свердловской области 
отметили День футбола

10 июня в нашей стране впервые 
отмечался Всероссийский день 
футбола, организованный 
Российским футбольным 
союзом. Праздничные 
мероприятия прошли и в городах 
Свердловской области: Нижнем 
Тагиле, Каменске-Уральском, 
Первоуральске, Новоуральске и, 
конечно, в Екатеринбурге.

В столице Урала на площадке 
Академии футбольного клуба 
«Урал» состоялись сразу  
несколько мероприятий.  
Во-первых, прошел финал первой 
футбольной студенческой лиги. 
В финале встретились команды 
«Первомайка», представлявшая 
УрФУ, и «РГППУ». В упорной борьбе 
золотые медали завоевали игроки 
«Первомайки», которые одержали 
победу со счетом 3:1.

Помимо этого, состоялись 
блиц-турнир среди женских 
команд, а также выставочные 
поединки юных футболистов с 
ограниченными возможностями 
здоровья. А дети-участники проекта 
«Футбол в школу» смогли провести 
матч и посетить мастер-класс от 
игроков «Урала» и амбассадора 
мероприятия – экс-игрока сборной 
России Никиты Баженова. 

После завершения всех 
мероприятий состоялись 
церемония награждения 
участников дипломами и 
сувенирами, а также фотосессия 
и автограф-сессия с Никитой 
Баженовым. 
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Никита Баженов во время 
автограф-сессии

Свердловский спортсмен 
стал призером  
Кубка России  
по пулевой стрельбе

В селе Игнатово Московской 
области прошел открытый  
Кубок России по пулевой 
стрельбе. В соревнованиях 
приняли участие около  
350 спортсменов, в том числе  
и из других стран.

Не осталась без наград 
турнира и Свердловская область. 
Представитель региона Евгений 
Панченко в соревнованиях по 
стрельбе из пневматической 
винтовки с 10 метров (60 
выстрелов, категория ВП-60) 
сумел пробиться в финал, причем 
на стадии выбывания он занял 
первое место. В финале ему 
противостоял уроженец Серова, 
призер Олимпийских игр, ранее 
также выступавший за наш регион, 
а теперь представляющий ЯНАО, 
Владимир Масленников.

Панченко вырвался вперед на 
первых выстрелах, но в середине 
более опытный Масленников сумел 
догнать Евгения и в итоге набрал 
лучшую сумму баллов. У Владимира 
в этом виде программы золото, у 
Евгения Панченко – серебро.

Данил ПАЛИВОДА



T.me
/oblgazeta

OK.ru
/oblgazeta96

VK.com
/oblgazeta VII

Название подразумевает уча-
стие в фестивале не только спек-
таклей по пьесам А. Н. Остров-
ского и его современников, но и 
новое прочтение хрестоматий-
ных текстов. На XII фестиваль 
«Ирбитские подмостки» было 
принято более 50 заявок, из ко-
торых экспертный совет отобрал 
10 спектаклей. В афишу, кроме 
спектакля «Поздняя любовь» Ир-
битской драмы, вошли постанов-
ки театров из Нижнего Новгоро-
да, Нижнекамска, Истры, Верхне-
го Уфалея, Самары и т. д. Сверд-
ловскую область, наряду с хозяи-
ном площадки фестиваля, пред-
ставляют Новоуральский театр 
кукол, Екатеринбургский дет-
ский театр балета «Щелкунчик», 
Нижнетагильский Новый моло-
дежный театр. В соответствии с 
замыслом нынешнего фестива-
ля, представлена русская класси-
ка от Гоголя, Достоевского, дра-

матурга Николая Соловьёва. Пер-
сона года – великий русский дра-
матург Александр Островский, 
точнее – его наследие, заявле-
но в афише хрестоматийными 
названиями «Поздняя любовь», 
«Гроза», а также малоизвестным 
«Не всё на небе будет ночь».

Поскольку продолжается 
рес таврация и масштабная ре-
конструкция исторической сце-
ны Ирбитского драматическо-
го театра (напомню – старей-
шего на Урале), спектакли боль-
шой формы будут идти на теа-

трально-концертных площадках 
Дворца культуры им. В. Костеви-
ча и Центра детского творчества 
«Кристалл», спектакли малой 
формы примет «театр в банке» – 
обустроенная в здании бывшего 
Казначейства сценическая пло-
щадка, которая временно стала 
основной для Ирбитской драмы. 

В составе жюри XII фестива-
ля «Ирбитские подмостки» – кри-
тики-театроведы и практики те-
атрального дела. За жюри – про-
фессиональные оценки пред-
ставленного на фестивале. А зри-

телям, надо полагать, он «просто» 
доставит удовольствие, ведь от-
дельно в афишу включены спек-
такли для семейного просмотра 
и те, что рассчитаны на детскую и 
молодежную аудиторию. Кроме 
того, в дни фестиваля будут со-
бытия культурно-образователь-
ной программы, в частности – 
лекция помощника худрука МХТ 
им. Чехова Павла Руднева «Значе-
ние Островского для российского 
театра» и кругый стол «Смотрим 
классику сегодня». 

среда, 
14 июня / 2023

Островский и другая классика
Фестиваль «Ирбитские подмостки» вновь превратил Урал в театральную Мекку России

Ирина КЛЕПИКОВА 

Вчера стартовал 
XII Межрегиональный 
театральный фестиваль 
«Ирбитские подмостки». 
Фестиваль рожден 30 лет 
назад, проходит раз в два года, 
меняя тематику. Нынче в связи 
с объявленным в России Годом 
Островского интригующим 
названием фестиваля 
стало – «Островский и другая 
классика».

Сцена из спектакля «Гроза» – Театр юного зрителя, г. Нижнекамск, Татарстан

СООБЩЕНИЕ 
Открытое акционерное общество «Уралнеруд» сообщает

о проведении внеочередного общего собрания акционе-
ров по адресу: г. Екатеринбург, ул. Московская, 54, к. 1401.

Собрание (в форме совместного присутствия акцио-
неров) состоится 3 августа 2023 года в 10:00. Регистрация 
участников с 9:00.

Список лиц, имеющих право на участие в общем собра-
нии акционеров, составляется на 9 июня 2023 года.

В соответствии со ст. 53, 55 ФЗ «Об акционерных 
обществах» 3 июля 2023 г. – дата окончания приема от ак-
ционеров, обладающих не менее чем 2% акций Общества, 
предложений о выдвижении кандидатов для избрания в 
Совет директоров Общества.

При себе необходимо иметь паспорт или иной документ, 
удостоверяющий личность, доверенность на передачу 
другими акционерами права присутствовать и голосовать 
на собрании. 

Повестка дня:
1. Избрание членов Совета директоров ОАО «Уралне-

руд».
С проектами документов, выносимых на собрание, мож-

но ознакомиться в рабочие дни с 10:00 до 17:00 (перерыв 
с 12:30 до 13:30) по адресу: г. Екатеринбург, ул. Москов-
ская,  54, к. 1405. Контактный телефон (343) 286-01-80.

Совет директоров ОАО «Уралнеруд»

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП 
«Об утверждении форм отчетов о деятельности государственно-
го автономного учреждения Свердловской области и об исполь-
зовании закрепленного за ним государственного имущества» 
Государственное автономное учреждение здравоохранения 
Свердловской области «Городская больница № 1 город Ниж-
ний Тагил» публикует отчет о результатах деятельности госу-
дарственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закрепленного за ним государственного 
имущества за 2022 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: 
«Официальная информация юридических лиц».

ООО «Газпром трансгаз 
Екатеринбург» извещает 
о проведении торгов (от-
крытого аукциона) в элек-
тронной форме на право 
заключения договора куп-
ли-продажи имущества.

С о б с т в е н н и к : 
ООО «Газпром трансгаз 
Екатеринбург». 

Организатор торгов: 
ООО ЭТП ГПБ, https://etp.
gpb.ru.

Тел.: 8 (343) 359-71-11, 
8  ( 3 4 3 )  3 5 9 - 7 2 - 6 6 , 
8-800-100-66-22.

Дата и время начала при-
ема заявок: 09.06.2023  г. 
с 11:00 (МСК).

Дата и время окон-
ч а н и я  п р и е м а  з а я -
вок:  10.07.2023  г.  до 
18:00 (МСК).

Д а т а  п р о в е д е н и я 
торгов: 12.07.2023 г. в 
11:00 (МСК).

Предмет торгов: имуще-
ственный комплекс КСК 
«Олимп», расположенный 
по адресу: г. Екатеринбург, 
ул. Латвийская, д.19.

Н а ч а л ь н а я  ц е н а : 
127 810 166,67 руб., кроме 
того НДС.

Порядок подачи заявок: 
в соответствии с докумен-
тацией в электронной 
форме и Регламентом ЭТП 
ГПБ https://etp.gpb.ru/

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
АО «Газпром газорас-

пределение Екатеринбург» 
(юридический адрес: 620014, 
г.  Екатеринбург, ул. Малыше-
ва, д. 4а; ИНН 6660004997) 
сообщает, что 09 июня 2023 г. 
на сайте АО «Газпром газо-
распределение Екатерин-
бург» www.svoblgaz.ru в со-
ответствии с требованиями 
Постановления Правитель-
ства РФ от 29.10.2010 № 872 
«О стандартах раскрытия 
информации субъектами 
естественных монополий, 
оказывающими услуги по 
транспортировке газа по 
трубопроводам» и Приказом 
ФАС России от 18.01.2019 
№ 38/19 «Об утверждении 
форм, сроков и периодично-
сти раскрытия информации 
субъектами естественных 
монополий, оказывающими 
услуги по транспортировке 
газа по трубопроводам, а 
также правил заполнения 
указанных форм» размеще-
на подлежащая раскрытию 
информация о деятельности 
АО «Газпром газораспреде-
ление Екатеринбург» за май 
2023 г., о наличии (отсутствии) 
технической возможности 
доступа к регулируемым 
услугам по транспортировке 
газа (плановые (уточненные) 
показатели, с детализацией 
по группам газопотребления) 
по газораспределительным 
сетям АО «Газпром газорас-
пределение Екатеринбург» 
на июнь 2023 г. 
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Лилия ГУНДЫРЕВА, директор 
Ирбитского театра драмы:

– Фестиваль собрал в Ирбите 
более 160 участников. Основную 
нагрузку театр взял на себя. Есть 
помощь СТД России, поддержка 
министерства культуры 
Свердловской области. 

Нынешняя тема фестиваля 
очень значима. Островский 
в новом театральном прочтении! 
Мы привыкли к классическому 
представлению пьес драматурга. 
А здесь ждем экспериментов. 
Может быть, постмодернизм? 
Может, эклектика? Всё 
любопытно. Особенно для 
молодого зрителя, а мы ждем 
его по Пушкинской карте на всех 
спектаклях. 

На Урале прошел Первый 
Есенинский марафон

Инициатором и организатором марафона 
стал существующий в Екатеринбурге 
Есенинский клуб. Событие прошло 
при большой поддержке уральских 
писательских союзов. А на сам 
марафон в столицу Урала приехали 
любители поэзии из девяти городов 
области.

В январе 2023 года «Областная газета» 
рассказала о Есенинском клубе. Несмотря 
на молодость, новорожденный клуб имеет свой 
Устав, Положение, а главное – большое количество энтузиастов, которые 
на заседания клуба приезжают даже из других городов. Каждая встреча 
посвящена конкретной теме (уже были разговоры о философской и пейзажной 
лирике поэта, его «Персидских мотивах», взаимоотношениях Есенина и России 
и т. д.), но клуб хотел расширить тематику и формат встреч. Так родилась идея 
поэтического марафона.

В Литературном квартале для участников Первого Есенинского марафона 
было выделено любимое место горожан – площадка под открытым небом 
с эстрадой-ракушкой. Здесь и собрались в минувшие выходные, накануне 
Дня России, уральцы – поклонники Есенина. Любители поэзии приехали 
из Каменска-Уральского, Невьянска, Новоуральска, Березовского, Арамиля, 
Первоуральска. А из городов Сухой Лог, Богданович, Верхняя Пышма участники 
приехали целыми коллективами и представляли литературные объединения. В 
режиме нон-стоп стихи Есенина звучали несколько часов подряд. Руководитель 
Есенинского клуба Людмила Царёва отмечает:

– Желающих выступить оказалось больше, нежели отведенных для события 
часов, поэтому на Второй Есенинский марафон будем просить больше времени...

Идею поддержали не только уральские отделения Союза 
российских писателей и писателей России, но также поклонники поэзии 
из профессиональных драматических и народных театров Екатеринбурга. 
Они стали участниками марафона и помогли с музыкальным антуражем 
события – современными Есенину романсами, полонезом и вальсом. Но вне 
конкуренции была, конечно, поэзия. По условиям марафона, каждый читал 
«из Есенина» то, что ему ближе. Но накануне Дня России особенный резонанс 
вызывала тема России в творчестве поэта.

Ирина КЛЕПИКОВА 
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Флаги, песни, рекорды
В Свердловской области отметили День России

Михаил БАТУРИН

12 июня в муниципалитетах 
Среднего Урала прошли 
акции, шествия, хоровые 
пения, митинги и концерты.

В Екатеринбурге в атриуме 
Ельцин Центра было организо-
вано торжественное построение 
патриотических и доброволь-
ческих организаций, казачьих 
обществ и национально-куль-
турных автономий для вруче-
ния государственных флагов 
Российской Федерации. На ули-
цах уральской столицы волон-
теры раздавали ленточки в цве-
тах российского флага. А в Исто-
рическом сквере прозвучал ты-
сячный хор. Традиционно про-
грамму его выступления открыл 
гимн России, который парал-
лельно был исполнен и на рус-
ском жестовом языке.

Широко отметили День Рос-
сии и в других муниципалите-
тах. В Ирбите сотни жителей раз-
вернули в центре города 50-ме-
тровый флаг России. А в Ново-
уральске установили рекорд Рос-
сии по самому массовому испол-
нению песни «Надежда»: вместе 
ее спели 3355 человек. Массовые 
празднования прошли и в дру-
гих территориях.

Государственные флаги России вручили добровольцам и общественникам 
в Ельцин Центре. В ходе церемонии вице-губернатор Олег Чемезов наградил 
благодарственными письмами губернатора Свердловской области отличившихся 
активной гражданской позицией и проявивших себя в общественной 
деятельности.

В этом году акция «Хором славим Россию и город» была посвящена в том 
числе 300-летию Екатеринбурга, Году педагога и наставника, а также 85-летию 
со дня рождения Владимира Высоцкого. В программу вошли композиции 
«Свердловский вальс», «Екатеринбург – мой любимый город», «Когда уйдем 
со школьного двора», «О друге», «Трус не играет в хоккей» и многие другие.

Жители Ирбита пронесли по городу 50-метровый флаг России. 
В акции приняли участие кадеты, члены патриотических 
отрядов и дружин из школ и колледжей города, волонтеры, 
ветераны боевых действий, работники предприятий. К ним 
присоединились глава города Николай Юдин и депутаты 
городской думы.

Рекорд России установили в День России в Новоуральске. 
Известную композицию «Надежда» в рамках фестиваля 
«Новоуральские фанфары-2023» 12 июня исполнили вместе 
более 3,5 тысячи горожан. Достижение зафиксировал эксперт 
Реестра рекордов России. На фото глава города Вячеслав 
Тюменцев со свидетельством об установлении рекорда.

В Ревде в парке Дворца культуры прошел VIII городской 
фестиваль боевых искусств, посвященный Дню России. 
Он включал показательные выступления спортсменов, 
представляющих различные виды боевых искусств: самбо, 
греко-римскую борьбу, бокс, рукопашный бой, каратэ. 
Также в этот день в городе прошел митинг-концерт.
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(Продолжение. Начало на 1-й стр.).

(Продолжение на 3-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–2-й стр.).

(Окончание на 4-й стр.).
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(Окончание. Начало на 1–3-й стр.).


